



## ALLOCUTIO

### El Sínodo Mundial

#### Padre Paul Churchill

Quiero decir unas palabras sobre el Sínodo que comienza en todas las Iglesias locales este fin de semana. Pero primero unas palabras sobre el Rosario en este mes de octubre.

El Rosario, si se puede decir así, es una de las mayores armas de fe de nuestro arsenal. En primer lugar, es una oración dirigida tanto a Dios como a la Virgen, por lo que nos conecta con el autor de todo y con la más grande y criatura santa. Pero al ayudarnos a recordar y meditar los

grandes misterios de nuestra fe, día tras día, para los que lo rezan cada día, nos mantiene en un camino doctrinal firme que nos aleja de cualquier desviación grave. La conexión de la oración a María con la reflexión sobre los misterios de nuestra fe hace que sea muy difícil para el demonio organizar un serio combate en nuestras almas. Y como se puede rezar el Rosario en cualquier lugar, ni la persecución gubernamental, ni una grave epidemia de salud, ni la embestida de algún otro mal, pueden interferir con esta gran expresión y vivencia de nuestra fe.

El Sínodo mundial debe ser una oportunidad para que toda la Iglesia se reúna bajo la guía del Espíritu Santo, y para iniciar una nueva fase de renovación. Sin duda, tenemos que detenernos y hacer un balance. Es posible que viváis en una parte del mundo en la que la Iglesia se debate ante la indiferencia y la desconfianza. No te desanimes. Puede que vivas en una parte del mundo donde la Iglesia está floreciendo. No seas complaciente. Todos tenemos que escuchar lo que el Espíritu dice a las Iglesias. Escuchamos al Espíritu Santo cuando escuchamos al Señor Jesús en la oración y escuchamos al Espíritu Santo cuando, en nombre de Jesús, nos reunimos y compartimos nuestros corazones unos con otros.

Sin embargo, este Sínodo no debe tratar los asuntos de los edificios de la Iglesia y la organización parroquial. Al igual que en la naturaleza una planta arroja semillas para el futuro, este Sínodo tiene que tratar de sembrar semillas para el futuro. No se trata de elaborar un documento. Tiene que sembrar semillas. Y como dijo Nuestro Señor, una semilla de mostaza, aunque sea tan pequeña, puede convertirse en una gran planta que incluso provee a los pájaros. Así que tenemos que preguntarnos qué semillas podemos sembrar para el futuro.

La idea del Sínodo es que, bajo el Espíritu Santo, pongamos nuestros esfuerzos en sembrar las semillas de una futura Iglesia escuchando y discerniendo. Y como dice el Papa Francisco, cada uno de nosotros tiene que ser protagonista y no un mero espectador; tenemos que convertirnos en especialistas en el arte del encuentro dedicando tiempo al encuentro con el Señor y con los

demás. Y nosotros, en la Legión, tenemos un verdadero papel que desempeñar aquí.

Nuestra institución del *Congreso me* parece un buen instrumento para que podamos encontrarnos en el Señor y escucharnos, no debatir, unos con otros.

Un pensamiento que tuve y sobre el que todavía hay que reflexionar es el siguiente. En el nuevo mundo en el que vivimos la comunidad en su conjunto se ha fragmentado y no sólo en la Iglesia. Somos más individualistas. El mundo de los medios de comunicación ha creado nuevas comunidades. También puede distraer de Dios y de la oración. Una vez me pidieron en la puerta de una casa que me fuera y volviera porque su telenovela favorita había comenzado en la televisión. También hay salas de chat. Los niños ahora juegan en dispositivos y no en la calle. Y, por desgracia, tenemos comunidades que hacen daño: bandas de narcotraficantes, clubes de pornografía.

Para sobrevivir como personas de fe en este mundo, todos necesitamos pertenecer a comunidades de fe en las que nos ayudemos mutuamente y fortalezcamos nuestra fe. En este sentido, la Legión de María puede presentarse con gratitud ante Dios como una de esas comunidades. Porque, mientras actuamos para ser hijos y servidores de María, muchos de nosotros hemos encontrado en la Legión una salida para nuestra práctica de la fe. Puedo decir que es una alegría estar con tantas personas que comparten mi fe y que me animan con su fe, simplemente por ser ellos mismos.

No hay que subestimar las iniciativas para reunir a los jóvenes, de modo que puedan tener un entorno de fe para compartir y animarse mutuamente. El movimiento *Deus et Patria* aquí en Irlanda ya ha dado sus frutos y pido a todos que piensen en extender esta idea a otros lugares.

El sínodo, como sugiero, no consiste en producir un documento o nuevas estructuras. Este sínodo será un éxito si ayuda a profundizar en la fe, si ayuda a las personas a ofrecer sus vidas al servicio del Reino de Dios, en otras palabras, si siembra semillas en los corazones para el futuro. Por lo tanto, no se tratará de una fanfarria de trompetas o de titulares, sino de que tu corazón y el mío y el de aquellos otros que necesitan una verdadera comunidad de fe, juntos, tratemos de escuchar la verdadera llamada de Dios y vivirla en nuestras vidas.

Por lo tanto, es un momento para repensar y escuchar lo que el Espíritu Santo está diciendo. El Espíritu Santo nos necesita a todos para el futuro. Ayudémosle. Porque si como yo vives en un país apático a la fe en muchos sectores, necesitamos pedir ayuda para ver cómo podemos mostrar la importancia de nuestra fe. Si vives donde la Iglesia prospera, necesitas ayuda para que un motivo puro te mantenga vivo y no te conviertas en una cáscara exterior vacía por dentro.

Estamos ante ti Espíritu Santo, esposo de la Virgen, mientras nos reunimos. Contigo solo para guiarnos ponte en casa en nuestros corazones. Enséñanos el camino que debemos seguir y cómo debemos hacerlo. Amén

## ASIA

### JAPÓN

**Senatus de Osaka:** Las últimas actas, recibidas en agosto, informan de la celebración de pequeñas reuniones a través de Zoom. El corresponsal se ha puesto en contacto con ellos para obtener información más reciente.

### MALASIA

**Senatus de Kuala Lumpur:** No está claro si el Senatus ha reanudado las reuniones presenciales. Se les avisó de la misa del Centenario en la calle Francis el 3 de septiembre y varios socios la sintonizaron para verla por la webcam.

### COREA

**Senatus de Seúl:** La reunión de julio se canceló debido a las normas gubernamentales y las demás reuniones celebradas tuvieron una asistencia reducida. Siete Regiae afiliadas y otros cinco Consejos informaron durante este periodo. El Acies no se celebró debido a la normativa Covid 19. La misa del Centenario fue celebrada por el cardenal Soo-Jung Yeom, arzobispo de Seúl, el 28<sup>th</sup> de agosto.

**Senatus de Gwanju:** La elección de los cargos del Senatus tuvo lugar durante los meses de verano de la siguiente manera: presidente en junio, vicepresidente y secretario en julio y secretario adjunto en agosto. El Senatus se alegró de recibir un vídeo con felicitaciones por el Centenario de parte de la Presidenta del Concilium.

### INDONESIA

**Senatus de Yakarta:** Las reuniones tienen lugar en línea. El 7 de junio, el Senatus lanzó con éxito "Podemos ser santos" y "Frank Duff: uno de los mejores" en versiones en lengua indonesia con motivo de un seminario web al que asistieron 400 personas en Zoom y miles en YouTube. Otros actos celebrados con motivo del Centenario fueron un concurso coral virtual con 500 participantes. La pancarta con el logotipo del Centenario, que había viajado por la zona del Senatus, llegando a lugares tan lejanos como la isla de Sumatra y Kalimantan, volvió para la misa de clausura del 11 de septiembre. Esta fue celebrada por el Cardenal Ignatius con la asistencia de 100 personas.

**Senatus de Kaupang:** No se ha celebrado ninguna reunión del Senatus desde junio. El Arzobispo y 9 sacerdotes concelebraron la Misa del Centenario. Muchos Consejos celebraron charlas abiertas a los no colegiales.

**Senatus de Malang:** El Senatus se reunió presencialmente de enero a abril y virtualmente desde entonces hasta julio. Los oficiales de los Consejos periféricos, que normalmente no podían asistir por razones de distancia, pudieron hacerlo en estas ocasiones. La mayoría de los Consejos se reúnen por Zoom o WhatsApp. Allí donde los praesidia pueden reunirse, los socios están trabajando en sus parroquias en cualquier servicio que sea necesario. Los Consejos recomiendan el estudio del Manual durante el confinamiento.

## SINGAPUR

En los últimos meses se han celebrado elecciones para los cargos del Senatus. En marzo se eligió al tesorero y al vicepresidente para el primer mandato, y en octubre se eligió al presidente para el primer mandato.

## HONG KONG

El corresponsal pudo asistir a la Misa del Centenario que tuvo lugar el 3 de septiembre en la Catedral. Presidió la celebración el cardenal John Kong, que rindió un gran homenaje a la Legión de María, en particular como "vivero" de vocaciones. Asistió mucha gente y toda la ceremonia fue impresionante.

## EUROPA

### AUSTRIA

**Senatus de Austria:** Las celebraciones del Centenario en Viena comenzaron con una misa el 3 de septiembre, seguida de contactos callejeros. El sábado 4 de septiembre hubo una procesión con el Rosario hasta la Catedral de San Esteban, seguida de la Santa Misa celebrada por el obispo. La asistencia fue de aproximadamente 600 personas. El domingo 5 de septiembre se celebró un congreso mariológico y las celebraciones concluyeron con la Santa Misa en la Catedral. Están haciendo mucha extensión. Un praesidium de 10 socios y 44 auxiliares visita a las familias de los niños de Primera Comuni3n con la imagen de la Virgen, contactos callejeros y las visitas a los auxiliares. 2 legionarios dan catequesis para los albaneses. Un praesidium persa de 4 socios se ocupa de los persas que se preparan para el Bautismo o est1n reci3n bautizados. Se est1 planificando la creaci3n de un segundo praesidium persa en Viena. El Comitium de Innsbruck y la Curia de Salzburgo se dedican a la difusi3n y a la extensi3n. Los Comitium de Graz y Klagenfurt llevaron a cabo una mini PPC en Villach en la que participaron 23 j3venes y 7 entusiasmados j3venes legionarios. Se establecieron contactos con m1s de 1000 personas. La Curia de la Alta Austria adscrita al Comitium puso en circulaci3n una imagen de San Jos3 con motivo del a1o de San Jos3.

### Países bajo la tutela de Austria:

**ESLOVAQUIA:** Las 2 curiae de Eslovaquia han reanudado sus reuniones. Se aprovecharon todas las oportunidades durante el confinamiento para ser activos en el apostolado.

**MOLDAVIA:** Los 7 praesidia de Chisinau se reúnen regularmente y esperan poder tener pronto sus reuniones de Curia.

**REPÚBLICA CHECA:** Los 2 Consejos de Praga y Olomouc est1n trabajando bien juntos y casi han completado el nuevo manual.

### UCRANIA

El Acies se celebr3 en muchos lugares. Algunos Consejos llevan m1s de un a1o sin reunirse. Se est1 manteniendo el contacto con los legionarios por tel3fono. Una PPC en Ucrania cont3 con 3 legionarios austriacos y 24 ucranianos en el equipo.

## **POLONIA**

**Regia de Lublin:** La mayoría de los praesidia se han reanudado. Se celebraron reuniones de la Regia en junio y julio de 2021. Los trabajos incluyen visitas a domicilio, a hospitales, a enfermos y a auxiliares y muchos otros trabajos realizados. El director espiritual de la Regia instó a todos los legionarios a estudiar el Manual. La Misa del Centenario está prevista para el 7 de septiembre en Polonia. **El Comitium de Varsovia Praga** cuenta con 16 praesidia directamente afiliados y 3 Curiae con un total de 311 socios activos y 392 auxiliares. Los trabajos incluyen la visita a residencias de ancianos, hospitales y hospicios, así como a enfermos y ancianos. Muchos praesidia organizaron y participaron en grupos de rosarios. Se distribuyeron medallas milagrosas y rosarios.

## **CROACIA**

### **Regia de Zagreb y países bajo su tutela.**

**Regia de Zagreb:** El 27 de marzo se celebró el Acies para todos los praesidia y curiae en Zagreb. La Regia sigue adelante con los planes de extensión. Los trabajos de 4 praesidia incluyeron las visitas a domicilio y a residencias de ancianos, llevando a Misa a personas con dificultades para caminar. Se contacta regularmente con los auxiliares y se realizan visitas a domicilio con la imagen peregrina. Se registraron vueltas a los sacramentos y la unción de los enfermos en los 4 praesidia. Una Curia informó sobre los contactos callejeros y los contactos telefónicos y un praesidium celebra reuniones mensuales de patricios. Una Curia emprendió la extensión en nuevas Parroquias. Se inscribieron 18 nuevos auxiliares. Se realizan visitas a domicilio, contactos callejeros y visitas a cementerios. En otra Curia, un praesidium afiliado aumentó su número de socios de 5 a 11. La Curia Oeste de Zagreb creó un nuevo grupo de Nazaret con 10 niños y en la Curia de Dugo Selo, un praesidium afiliado informó del aumento de sus socios de 6 a 11. **El Comitium de Zadar** cuenta con 7 praesidia afiliados directamente, 2 curiae y 260 auxiliares. Una reunión para los directores espirituales de la archidiócesis de Zadar contó con la asistencia de 12 personas. Se dieron dos charlas sobre el corazón de la legión en la Parroquia y una charla sobre el papel del director espiritual a cargo del director espiritual de la Regia de Zagreb. Se visitaron nuevos praesidia. **Comitium de Osijek:** Los legionarios visitaron a los ancianos en sus casas, por sugerencia de los sacerdotes, y les animaron a recibir los sacramentos. 20 personas recibieron el sacramento de los enfermos. Se está planeando una misa celebrada por el Obispo para celebrar el Centenario de la Legión.

### **Países bajo la tutela de la Regia Zagreb.**

## **BOSNIA HERZEGOVINA**

La Curia de Sarajevo cuenta con 5 praesidia con 21 socios, 2 de ellos pretorianos y 130 auxiliares. El Acies se celebró en mayo con una buena asistencia. Las reuniones de la Curia se celebraron según lo previsto. El trabajo legionario incluyó la ayuda al párroco, el contacto telefónico con la gente y la asistencia a la adoración de 24 horas, etc.

## **LETONIA**

Algunos Praesidia vuelven a reunirse y a realizar trabajos de contactos callejeros principalmente. Algunos socios más mayores no volverán. Está prevista una reunión del Comitium.

## LITUANIA

**Comitium de Telsiai:** Un praesidium de 10 socios con 142 auxiliares dirige 3 grupos del Rosario a los que asisten 60 feligreses. Se mantiene el contacto con los auxiliares. También se realiza la visita a hogares, al hospital y ayúdan a la gente con los sacramentos. Se ofreció una misa de acción de gracias por un antiguo socio que había cumplido 100 años y que ahora es auxiliar. Una Curia con 7 praesidia afiliados tiene un programa de trabajo muy grande que incluye muchas visitas a domicilio. Durante las restricciones, los legionarios hablaron por teléfono con 64 pacientes hospitalizados.

## RUMANÍA

**Regia Satu Mare:** En la reunión de diciembre de 2020 hubo una asistencia muy reducida. Un praesidium de la Catedral tiene 12 socios activos y 370 auxiliares. Otro praesidium tiene 9 activos y 13 auxiliares. Los legionarios se ocupan de los ancianos y enfermos del pueblo que solicitan los sacramentos si no pueden asistir a la Misa. Se encargan de la limpieza de las tumbas. La Curia Sarkoz Livada visitó a los enfermos y a las personas confinadas en casa. Una persona se confesó después de 20 años, recibió el Sacramento de los Enfermos y el 7 de octubre fue a su recompensa eterna. El 7 de septiembre se celebró el retiro **del Comitium Nagyvarad** para los legionarios.

## HUNGRÍA

**Regia de Budapest:** Las reuniones se han reanudado en mayo de 2021 con la asistencia de 9 personas. En el acta de mayo se informa de que muchos legionarios han fallecido, han enfermado o por cambios en las circunstancias familiares han tenido que dejar la Legión. Desde hace 25 años la adoración tiene lugar cada jueves y viernes en la Basílica de San Esteban, en Budapest. Durante la epidemia, la adoración continuó en línea, con hasta 500 personas. La reunión de junio, con 21 asistentes, fue seguida por una Misa, la ceremonia de Acies y la Consagración de San Luis María de Montfort a Nuestra Señora durante 33 días. La reunión de septiembre de la Regia conmemoró el Centenario de la Legión. Su director espiritual, el padre Béla, habló sobre Frank Duff y la Legión de María. Después de la Misa, bendijo un renovado santuario de Lourdes, así como una placa conmemorativa dedicada al 52 Congreso Eucarístico Internacional y al Centenario de la Legión.

## INFORME DE LAS PROVINCIAS DE IRLANDA

### COMITIA

**Dromore:** La misa del Centenario en la iglesia de Santa María de Burren tuvo una asistencia de 50 personas.

**Navan:** Tres praesidia han reanudado las reuniones y dos de ellos recientemente han conseguido nuevos socios. Participan en rosarios públicos. Algunos socios se reúnen todos los días para rezar el rosario. Siguen ayudando a los niños extranjeros con el inglés y preparando a los niños para el Bautismo y la Primera comunión. A finales de julio se bautizaron un niño de ocho años y otro de doce. Esperan reanudar la misa pública mensual para la comunidad brasileña a finales de octubre. Su misa del Centenario en la catedral de Mullingar el 20 de septiembre con el obispo Thomas Deenihan de Meath como celebrante principal fue un gran acontecimiento.

**Raphoe:** Todas los praesidia estuvieron representadas en la Misa del Centenario de la Legión en la Catedral de Letterkenny el 19 de septiembre. El Obispo Alan McGuckian presidió junto con 3 sacerdotes. Se les permitió tener 50 asistentes solamente debido al Covid. Se exhibió el estandarte de la Legión. No se prevén reuniones de la Legión en el Comitium hasta después del 22 de octubre y con el permiso del párroco. Cada semana se celebra una reunión de la Legión por Zoom. Algunos legionarios participaron en las oraciones de los "33 días para María" y algunos siguen conectándose cada tarde para el Rosario. Una vez que se reciba el permiso para reanudar las reuniones, el Comitium celebrará una reunión de planificación para evaluar la situación y planificar el camino a seguir.

**Diócesis de Down & Connor: Immaculata:** Este informe abarca los meses de mayo y junio. Ambas reuniones se celebraron por Zoom. Las charlas mensuales para los legionarios las dio el P. Brian Watters que habló sobre la Pascua, y el P. Graham, director espiritual del Comitium, que habló sobre Nuestra Señora. En la reunión de mayo se habló sobre los nuevos trabajos que se podrían llevar a cabo durante el confinamiento. Los praesidia se han implicado en el trabajo en las parroquias, organizando el rezo del Rosario (por Zoom) y reuniéndose con ex socios de Regina Coeli. La misa de Edel Quinn tuvo lugar el sábado 15 de mayo en "St. Mary's, Chapel Lane". El diácono Gregg pronunció la homilía sobre Edel Quinn. **Curia Down:** desde noviembre de 2020 se celebran reuniones mensuales vía Zoom. Un praesidium tiene cinco socios activos, tres pretorianos y el P. McKinley, párroco, apoya mucho a la Legión. El praesidium de Killeel tiene seis socios activos y 16 auxiliares. Se visitan semanalmente dos residencias y se realizan visitas de Bautismo. Los ocho praesidia afiliados rezan las oraciones de la Legión en casa o se reúnen por WhatsApp. Dos representantes de la Curia asistieron al Acies en la catedral de San Pedro de Belfast.

## CURIAE

**Clogher:** Todavía no se han reanudado las reuniones porque hay mucho Covid en la zona.

**Clonmacnoise:** Los dos praesidia de esta Curia han reanudado sus reuniones con la asistencia de todos sus socios. También se ha celebrado la reunión de la Curia.

**Armagh:** La Misa de Acción de Gracias por el Centenario de la Archidiócesis de Armagh se celebró el 19<sup>th</sup> de septiembre en la Catedral de Armagh con la participación de legionarios de las tres Curias de la Archidiócesis, Armagh, Dundalk y Drogheda. El director espiritual de la Curia de Armagh, el padre John McKeenan, dirigió las oraciones y el Rosario de la Legión antes de la misa. El arzobispo Eamon Martin fue quien presidió la celebración junto con otros dos sacerdotes. **Dundalk:** El Acies tuvo lugar el 7 de septiembre con el Obispo Michael Router y 8 sacerdotes concelebrando y 63 asistentes.

## CURIAE DE LA ZONA SUR DE DUBLÍN

**Curia Anunciata:** Un praesidium de cuatro socios activos se encarga de la visita a hogares, de la librería ambulante y de la ayuda en el albergue Morning Star. Se promueve la Medalla Milagrosa en las visitas. También se promueve la adoración del Santísimo Sacramento teniendo buena acogida.

**Curia de la Inmaculada:** En la reciente reunión de la Curia se informó sobre la ayuda en la redecoración de la Casa de la Inmaculada, la administración y la ayuda en la iglesia y el envío de boletines parroquiales a los buzones para los que no pueden salir de casa. Se prepararon paquetes de obsequio con la Medalla Milagrosa, el Rosario y estampas de oración y se entregaron a la escuela local para los niños de las clases de Confirmación y Comunión de las escuelas locales. Durante el confinamiento, algunos legionarios rezaron juntos las oraciones de la Legión semanalmente por teléfono, mientras que otros se reunieron en línea. Varios presidia celebraron y siguen celebrando rosarios públicos semanales. La mayoría de los praesidia han reanudado sus reuniones semanales.

**Curia Ancilla Domini:** “Myra House” estuvo abierta a los visitantes desde las 10:30 hasta las 17:00 horas todos los días durante la semana del Centenario. Se dio la bienvenida a muchos visitantes de toda Irlanda y de otros países. El contacto en la calle tuvo lugar fuera de la Casa de Myra durante este tiempo; todos los que se encontraron fueron animados en su camino de fe e invitados a la Casa de Myra para una visita a la casa. El 7 de septiembre se celebró una misa de acción de gracias para conmemorar los 100 años de la Legión de María. Los legionarios se reunieron en la Casa de Myra para bendecirla y a sus socios. El viernes 17 de septiembre, la Casa de Myra celebró la Noche de la Cultura con una charla impartida por Finola Kennedy sobre la vida de Frank Duff y los primeros años de la Legión, a la que asistieron 22 personas. Un praesidium de cuatro socios se dedica a reclutar antes de la reunión semanal del praesidium, situándose fuera del Centro Comunitario Carmelita para contactar con los transeúntes e invitarles a asistir a la reunión, además de ofrecerles medallas milagrosas y rosarios. Los contactos en la calle tienen lugar todos los sábados por la tarde en la zona de Temple Bar. Algunos contactos se emocionan hasta las lágrimas cuando los legionarios rezan con ellos.

**Curia Gloriosa:** Un praesidium de cuatro socios activos presentó su informe sobre los dos últimos años. El apostolado pre-Covid incluyó una exploratio en Ballyfermot, la preparación de padres y niños mayores para el Bautismo, la preparación de niños para la Confirmación, la asistencia en el establecimiento de praesidia en Ballyfermot y Leixlip, la librería ambulante y el establecimiento de la adoración semanal. Durante el periodo de restricciones, el trabajo incluyó la asistencia en la limpieza de la iglesia, la ayuda en la administración antes y después de la misa y la distribución del diario en las casas. Se celebró una reunión en la Casa del Monte de los Olivos para marcar el final de las restricciones de Covid. Asistieron 20 socios.

## AFRICA

### BURUNDI

**Senatus de Burundi:** El 12 de junio de 2021 se realizó una peregrinación al Santuario Nacional de Mugerá y se celebró una misa para conmemorar el nacimiento de Frank Duff y la fundación de la Legión en Mugerá el 10 de junio de 1954 por el Venerable Padre Denis Achilles. En el Centenario, el 7 de septiembre de 2021, los legionarios fueron en peregrinación al Santuario de Nuestra Señora Reina de la Misericordia en Mushasha y durante la misa el director espiritual nacional, Abbé Simon, habló de la historia, el objetivo y el espíritu de la Legión. Después tuvieron otras celebraciones. Los informes mensuales se centran en la

evangelización, animando a los antiguos legionarios a volver a la Legión, y a los católicos alejados a volver a la Fe, también hacen una gran promoción de la Misa y el Rosario y la verdadera devoción a Jesús a través de María. Ocupan un lugar destacado: los trabajos de servicios a los reclusos, los ancianos y los enfermos. El Senatus se alegró de recibir el mensaje de la Presidenta del Concilium a los legionarios de todo el mundo con motivo del Centenario de la Legión de María. La Legión en Burundi está muy bien gestionada: hay nombramientos de oficiales todos los meses; así como el ascenso de una Curia a Comitium; todos los meses se informa del reclutamiento de nuevos socios activos y auxiliares; los oficiales del Senatus organizan reuniones adicionales con diferentes Comitias para dar a los socios más formación sobre la Legión.

## REPÚBLICA CENTROAFRICANA

**Senatus de Bangui:** Se está reanudando la actividad apostólica normal. Esperan llegar a sus consejos más alejados en los próximos meses.

## REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO

**Senatus de Lubumbashi:** El arzobispo metropolitano de la archidiócesis, Mons. Fulgence Muteba Mugalu, celebró el 9 de octubre la misa de acción de gracias por el Centenario de la Legión de María. En su homilía, el Arzobispo dijo que la Legión de María es un movimiento católico que tiene varias funciones importantes, entre ellas interceder constantemente por el avance de la misión apostólica de la Iglesia a través del Rosario. Varios miles de legionarios participaron en la celebración. El Arzobispo estuvo asistido por 14 sacerdotes, 2 diáconos y 2 seminaristas.

**El Senatus de Butembo:** Presentaron informes del período junio -septiembre de 2021: una Regia, 15 Comitias y 2 Praesidia. Se creó un nuevo Comitium en la fiesta de la Asunción en Butsiri-Kikuvo. Los trabajos incluyen el contacto con enfermos, reclusos, viudas y huérfanos, desplazados de guerra, ancianos y pobres. Se ayudó y bendijo a parejas en dificultades, y los divorciados renovaron sus votos. Un gran número de familias bautizaron a sus hijos, se enseñó el catecismo a los niños catecúmenos, los católicos alejados volvieron a los sacramentos, los protestantes se convirtieron al catolicismo, los jóvenes convirtieron su estilo de vida, los drogadictos se rehabilitaron. Nuevos socios y auxiliares se inscribieron en la Legión, se ofrecieron rosarios, adoración del Santísimo y Vía Crucis. El 5 de septiembre se bendijo el nuevo Centro Frank Duff. El 7 de septiembre se celebró la Misa del Centenario en la Catedral, en la que el Obispo pidió que se ofrecieran rosarios durante el mes de octubre para restablecer la paz en la región. Las masacres continúan y mueren inocentes.

**Senatus de Bukavu:** Como muchos otros consejos, Bukavu se ha visto afectado por el Covid y sus restricciones. Las celebraciones del Centenario comenzaron con una solemne Misa Mayor el 5 de septiembre de 2020. Se celebraron muchas novenas de oración como preparación. Durante la renovación de las elecciones de los oficiales de los distintos consejos, se hizo hincapié en la importancia de este Jubileo para la renovación de la Legión en todo el

mundo. Se organizaron jornadas de recogimiento para los Juveniles y socios en prueba en el Centro Mariano, mientras que los socios adultos celebraron las suyas en la Catedral. El 8 de septiembre de este año, el arzobispo Mons. Francois Xavier Maroy celebró la misa mayor en la catedral de Bukavu. Francois Xavier Maroy, asistido por su Vicario General y numerosos sacerdotes, en presencia de un numeroso grupo de legionarios.

## **MAURICIO**

**Regia Rodrigues:** El último informe de la Regia de Mauricio (13 de septiembre) es una lectura triste. Aunque desea al Concilium un feliz aniversario, el secretario informa de la angustia de los socios por no poder celebrar la ocasión como hubieran deseado. La segunda ola de la pandemia les afectó más que la primera. Aunque algunas praesidia siguieron reuniéndose respetando las normas, no pudieron visitar a los enfermos, etc. Su peregrinación anual al santuario de la Santa Cruz se vio reducida. Hasta el 11 de septiembre no se celebró la primera reunión de la Regia desde febrero. Organizan reuniones de oración a través de Zoom, What's App y Google Teams. El 7 de septiembre se celebraron dos misas de acción de gracias. Terminan deseando felicidades a todos los socios y larga vida a la Legión de María.

## **RWANDA**

**Senatus de Kigali:** Los responsables del Senatus han visitado las diócesis del país para pedir a los obispos que presidan las misas con motivo de las celebraciones del Centenario. Todos los obispos han manifestado su acuerdo y las celebraciones ya se han llevado a cabo con éxito en cuatro diócesis, por supuesto dentro de los límites de las restricciones relacionadas con la prevención de Covid 19. La diócesis de Ruhengeri fue la primera, y celebró el Centenario el mismo día del Jubileo: 09/07/2021. Cerca de un millar de legionarios participaron en la misa, tras varios mensajes relacionados, entre ellos el de la Presidenta del Concilium traducido a la lengua nacional, y el del Obispo que preside la Comisión encargada del Apostolado de los Laicos, el del Ordinario del lugar y el del presidente del Senatus. Otras tres diócesis celebraron el Jubileo el domingo 09/12/2021. Se trata de Byumba, Nyundo y Butare. Las 5 diócesis restantes han fijado fechas posteriores. La traducción al kinyarwanda del libro de Frank Duff "Can we be Saints" se imprimirá pronto aquí en Kigali. También pudieron seguir regularmente las oraciones de los 33 días en el Canal de Gracia, lo que les reconfortó mucho en la fe. El Director Espiritual del Senatus de Kigali también había preparado la oración de los 9 días (Novena) para todos los legionarios del Senatus y fue transmitida por Radio María.

## **AMÉRICA DEL SUR**

### **ARGENTINA**

**Senatus de Córdoba:** El corresponsal recibió un mensaje del secretario del Senatus diciendo que se habían reanudado las reuniones en septiembre, pero no se han enviado las actas. Parece ser que hasta entonces hubo poca actividad, con la excepción de la ciudad de Río Cuarto, a 200 km. de distancia, donde el Comitium cursó una invitación al Obispo local y a los sacerdotes y órdenes religiosas, invitándolos a una celebración del Centenario el 12 de

septiembre. Un praesidium de la ciudad de Córdoba apareció en un diario tras la celebración de una misa por el Arzobispo en una plaza pública donde se bendijo oficialmente un nuevo santuario a Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. La plaza era fuente de preocupación para los vecinos debido al consumo de drogas y a los comportamientos antisociales hasta que el praesidium inició un rosario público hace varios años y comenzó a planificar el santuario. Los comercios y empresas locales donaron dinero, materiales y mano de obra.

**Regia de Corrientes:** La Regia ha celebrado reuniones virtuales en junio, julio y agosto con los oficiales en una sala de la Catedral. Su nuevo director espiritual, el P. José Bollordo, Vicario Episcopal, se incorporó a distancia. En agosto, el Comitium de Iguazú presentó un informe; tienen ocho curiae con un total de 53 praesidia, incluyendo un juvenil; sus trabajos incluyen la visita a hogares, asilos, hospitales, un hogar de niños y una prisión; dan catequesis e instrucción pre-bautismal, coordinan la Adoración, actúan como Ministros Extraordinarios de la Sagrada Comunión, reparten bibliografía y hacen visitas con la Imágenes. Con motivo del Centenario, se celebró una hora de Adoración el viernes 3 de septiembre y una misa especial a las 18 horas del 7 de septiembre en la catedral, presidió la celebración el arzobispo Andrés Stanovnik. Se descubrió y bendijo una placa especial del Centenario en el pórtico de la Catedral.

## **BRASIL**

**Senatus de São Paulo:** El Senatus es muy activo en línea. Tienen programas regulares de misa y rosario y otras oraciones y charlas. Se celebran fiestas especiales y los aniversarios de la Legión, incluidos los de Frank Duff, la Venerable Edel Quinn y Alfonso Lambe, señalan con programas especiales. En septiembre se celebró una Semana de Oración para conmemorar el Centenario de la Legión de María. Cada día del primero al sexto tuvieron lo siguiente: Oración matutina y vespertina de la Iglesia, el Ángelus, rezos de la Tessera, Rosarios, Adoración del Santísimo Sacramento, Oficio de la Inmaculada, estudios y Santa Misa. El 7 de septiembre, aniversario de la Legión de María, la Misa y los Rosarios y las oraciones de la Iglesia y de la Tessera fueron retransmitidos directamente desde el Santuario Nacional de Nuestra Señora de Aparecida. También ese día, la Santa Misa por el aniversario de la Legión y en memoria de todos los legionarios fallecidos fue retransmitida desde el Santuario de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, en São Paulo. Se rezó la oración por la beatificación de Frank Duff y se leyó un pasaje de un libro sobre Frank Duff y un pasaje del Manual de la Legión. Más de 65.000 personas se conectaron en las redes sociales durante la Semana de Oración y 19.500 interactuaron de alguna manera con comentarios, etc. **Senatus de Recife:** La última reunión fue el 2 de octubre en la que tuvieron los informes de los praesidia, curiae y regiae que estuvieron representados

\*\*\*\*\*

### **El canal de gracia de María**

Oraciones de la Legión y Rosario todas las tardes a las 20 horas (GMT).

Todos los viernes Adoración del Santísimo Sacramento después de las oraciones y el Rosario de la Legión.

Todos los domingos un debate de varios temas de la Legión y escritos de Frank Duff después de las oraciones de la Legión y el Rosario.

ID del zoom: [811 4083 3503](https://us02zoom.us/j/81140833503)

Código de acceso: 876433

Todos son bienvenidos.

Todas las oraciones y lecturas se mostrarán en pantalla.

Para más información, póngase en contacto con

[marychannelofgrace@gmail.com](mailto:marychannelofgrace@gmail.com)

\*\*\*\*\*

Se han reimpresso los seis libros de Frank Duff y están disponibles en la Oficina de Bibliografía a 7 euros cada uno o los seis completos por 40 euros. Gracias a todos los legionarios que reimprimieron estos libros durante el confinamiento. Todos tienen nuevas y atractivas portadas gracias a Gerard O'Byrne, el artista legionario que murió en 1964.

Las Entrevistas de Frank Duff se han reimpresso con la amable autorización del Senatus de Philadelphia, con un coste de 4 euros cada una.

El libro del P. Paul Churchill, *Confiemos totalmente en Dios con María* también está disponible al precio de 5 euros cada uno.

Por favor, los oficiales del consejo pueden solicitar a su Tesorero que pida las existencias de bibliografía que el consejo necesite para sus praesidia afiliados, en lugar de que los legionarios individuales busquen pequeñas cantidades.

\*\*\*\*\*

## **Commemoración del Siervo de Dios Frank Duff**

Fundador de la Legión de María

**Misa del 41<sup>st</sup> aniversario**

En la Pro-Catedral de Santa María, Marlborough St, Dublín 1

Sábado 20<sup>th</sup> de noviembre de 2021 a las 15:00 horas

Reverendo Dr. Tom Deenihan

Obispo de Meath

Presidirá la Celebración y dirá la homilia

La misa se retransmitirá en directo en

[www.procathedral.ie](http://www.procathedral.ie)

\*\*\*\*\*

El periódico católico irlandés publicará un número especial del Centenario sobre la Legión de María el 9<sup>th</sup> de diciembre. Por favor, compre su ejemplar en su localidad. El coste es de 2,50 euros.

## LA IMPORTANCIA DE LA ARMONÍA EN LA LEGIÓN

### LA ARMONÍA LA EXPRESIÓN DE LA UNIDAD

La armonía es la exteriorización del espíritu de amor en la junta, y tiene que ser la virtud soberana de la misma. La eficacia, tal como la entiende la Legión, nunca excluye la idea de armonía. El bien logrado a expensas de la armonía es una ganancia dudosa; mientras que las faltas que van directamente contra ella han de evitarse en la Legión como la peste. Estas faltas pueden ser: querer dominar a los demás, hallar qué decir en todo, el mal humor, el espíritu mordaz y cínico, el darse tono... Tales faltas, tan pronto como entren en la junta, pondrán en fuga la armonía. (Manual de la Legión, capítulo 19, sección 18).

Si en el praesidium - donde ocurren tan pocas ocasiones de chocar entre sí los distintos pareceres -, es preciso estar bien alerta para que no sufran los intereses de la buena armonía, en los consejos hay que andar con mucha más cautela; porque allí:

- a) Los miembros están menos habituados a trabajar juntos.
- b) Las diferencias de opinión son muchas, siendo precisamente el coordinarlas uno de los principales fines de los consejos. Nuevos proyectos, los esfuerzos por elevar las normas de actuación a más alto nivel espiritual, cuestiones de disciplina en general, deficiencias que hay que subsanar..., todo ello tiende necesariamente a crear divergencias de opinión, y a desarrollar el germen de la discordia entre los socios.
- c) Donde los miembros sean numerosos, muy fácilmente llegan a destacarse ciertas personas, que, con ser buenos apóstoles, son de temperamento llamativo, “original”. Los tales ejercen una influencia perniciosísima, pues sus cualidades brillantes les atraen simpatizantes, y entre unos y otros crean un ambiente de disputas que todo lo desazona. Y, al fin, un consejo que debía de dar a los organismos inferiores ejemplo de hermandad y acierto en el manejo de los asuntos, viene a ser el escándalo de todos los legionarios. Es un corazón que bombea acidez en la circulación de la Legión.
- d) Sucede frecuentemente que algunos, llevados de un falso celo, tienden a meterse contra algún consejo vecino o superior, acusándole de que se extralimita en el ejercicio de sus poderes, o de que no se comporta debidamente. ¡Y qué fácil es dar cuerpo a una acusación, y conseguir que la confirmen los demás! (Manual, Capítulo 28, Sección 25)

## LAS RELACIONES ENTRE LOS SOCIOS

Aunque muy dispuestos a cumplir el deber de la caridad para con sus compañeros de un modo general, olvidan los legionarios a veces que ese deber incluye el sobrellevar sus defectos. Si fallan en esto, serán causa de que el praesidium se vea privado de la gracia, y hasta puede ser que, desgraciadamente, den motivo a otros socios para marcharse.

Por otra parte, todos deberán tener bastante juicio como para darse cuenta de que su fidelidad a la Legión no ha de depender de si este presidente es simpático o aquel compañero poco tratable; ni de una desatención real o imaginaria, que pueda cometerse contra ellos; ni de faltas de aprecio, desavenencias, reproches u otras contrariedades análogas.

El olvido de sí mismo debe ser la base de toda obra solidaria; sin él, hasta los apóstoles más comprometidos pueden ser un peligro para la organización. Los socios más valiosos de la Legión son aquellos que, controlando sus reacciones instintivas, se adaptan y más fácilmente al reglamento. Todo aquel que diga o haga cualquier cosa en contra de la dulzura que debe caracterizar a la Legión, le da una puñalada, tal vez en el corazón mismo. Cuiden, pues, todos, de construir, no de destruir. (Manual, Capítulo 33, Sección 7).

Incorporados ya a la Legión, los socios harán reinar entre sí una sencillez sin afectación y una caridad mutua sincera, desterrando toda distinción. Si se debe amor a aquellos "hermanos más pequeños" a quienes se trata de servir, ¿no es justo mostrar un amor todavía más exquisito a los hermanos pertenecientes a la misma Legión? El espíritu de diferenciación no sólo arguye un cumplimiento imperfecto de los deberes del socio, sino que aprueba la ausencia de la primera condición para serlo: el espíritu de amor. Todo el concepto y el espíritu de la Legión se cifra en una caridad y simpatía intensas que, antes de irradiar su calor al exterior, tienen que arder con viva y rutilante llama en el propio hogar de la Legión. En esto conocerán que sois discípulos míos: en que os amáis unos a otros (Jn.13, 35).

La caridad, practicada así dentro de la Legión, se practicará pronto también para con todos. Las distancias que se salvan en el seno de la Legión, llevan camino de ser salvadas entre los de fuera....(Manual, Capítulo 41, Sección 2)